

HIANCAYO

¡Rio Charchas se desborda!

Se lleva casa, amenaza terrenos de cultivos y otros

HUAYUCACHI

Guido Castillo G.

Fotos: Benito Paco C.

¡Alerta! Las intensas lluvias que soporta el valle del Mantaro en los últimos días, aumentaron considerablemente el nivel del río Charchas, cuyo caudal se desbordó la madrugada del lunes y destruyó por completo una vivienda, dejando en la intemperie a una familia.

La tarde del domingo, el caudal del referido río empezó a crecer peligrosamente. A las 00:30 horas del lunes aproximadamente, las furiosas y turbulentas aguas, inundaron rápidamente todos los ambientes del Centro Recreacional «New Orleans», ubicado en la margen izquierda de la torrentera.

La furia de la naturaleza sorprendió a Félix Azabamba (48), quien se encontraba durmiendo en uno de los ambientes del recreo junto a sus parientes, obligándolo a salir desesperadamente para buscar un lugar seguro.

Bastaron sólo unos minutos para que las bravas aguas remojaran y debilitaran los cimientos de los muros y arrasaron por completo con la vivienda construida a base de adobe, dejando sin techo a la familia de Félix Azabamba.

Pese al esfuerzo de familiares y vecinos, no pudieron salvar los muebles que se encontraban en el interior de la vivienda. El desplome de las rústicas paredes y el techo de tejas destruyeron mesas, sillas, caires y otros enseres.

Félix Azabamba prácticamente se quedó en la calle. Ahora pide ayuda a algunas instituciones para subsistir. A la vez invocó a las autoridades para que colaboren con la reconstrucción de su vivienda.

HUEVA INUNDACIÓN

La crecida del río Charchas, por las precipitaciones pluviales producidas la madrugada de ayer, generó una nueva inundación en todo el centro recreacional de la familia Azabamba.

Esta vez inundó por completo las áreas verdes, los servicios higiénicos y principalmente, la piscina. Las aguas turbias llegaron hasta un metro de altura. La puerta de acceso al



DESGRACIA. Por las constantes lluvias, el río Charchas nuevamente aumentó su caudal y arrasó con todo lo que halló a su paso; destruyó un vivienda y amenaza terrenos de cultivos.



recreo prácticamente fue bloqueado por esta eventualidad.

NO HAY MUROS DE CONTENCIÓN

Si colocaban muros de contención aguas arriba en su debida oportunidad, se pudo evitar las inunda-

ciones, precisó Elena Azabamba, propietaria del inmueble afectado.

En efecto, ayer las aguas se desbordaron a veinte metros del puente provisional y formaron una laguna en todo el contorno, debido a la falta de

diques en ambas orillas del río.

Asimismo, la brecha habilitada luego del colapsamiento del viaducto artesanal, para la instalación del puente bailey es muy pequeña y ello provoca que las aguas se desborden

por ambos extremos del río.
AMENAZA PUEHTE

Las bravas aguas del río Charchas amenazan nuevamente con arrasar el puente bailey, instalado semanas atrás para el paso de los vehículos, luego del colapsamiento del viaducto artesanal.

La crecida del caudal, la madrugada de ayer originó el debilitamiento de los muros de contención construido por la Municipalidad de Huancayo para la colocación del puente provisional (bailey)

En ambas márgenes del río es elocuente el agrietamiento de los muros, levantados con piedra y arena. Todo el perímetro del puente está humedecido y las rajaduras van aumentando a medida que pasan los días.

Según los técnicos del Ministerio de Transportes y Comunicaciones Junín, las bases del puente bailey en cualquier momento pueden colapsar, en caso que no se ejecuten trabajos de prevención de manera concertada.

De ser así, nuevamente los pueblos de la zona sur del valle del Mantaro quedarían incomunicados, tal como sucedió en febrero último.

RIO CRECE PELIGROSAMENTE

Pobladores del lugar, aseguraron que el caudal del Charchas, a medida que pasan los días está creciendo peligrosamente a diferencia de años anteriores, por el incremento de las precipitaciones pluviales.

Colapso de canal inunda jardín

HUANCAN

Guido Castillo G.

Fotos: Benito Paco

El colapso de un canal de riego originó que sus aguas inundan uno de los ambientes del Jardín de Niños N° 364 ubicado en el anexo de Huari, distrito de Huancán y al sur de la ciudad de Huancayo.

El hecho se produjo la madrugada del lunes, por las constantes lluvias que se registran en la Sierra Central.

Las aguas ingresaron por la parte posterior del salón de actos construido por la Asociación de Padres de Familia (Apafa) del Plantel en base a adobe, en 1995, inundando todo el ambiente, hasta un metro de altura.

La segunda inundación se produjo la madrugada de ayer. Esta vez el percance fue mayor, por lo que obli-

gó la intervención de las autoridades municipales del distrito de Huancán.

El canal de riego, ubicado a un costado del centro educativo que alberga a más de 100 niños, se encuentra totalmente colmatado. Según el alcalde de Huancán, Florencio Miranda Ticse, los miembros del Comité de Regantes de ese distrito, no limpiaron convenientemente el cauce.

Para evitar futuras emergencias, ayer al mediodía, el burgomaestre dispuso que una retroexcavadora limpie el canal de regadío.

ZONA HONDONADA

La existencia de una zona hondonada en la parte posterior del local educativo, también fue una causa de la inundación del salón de actos, cuyos cimientos están muy debilitados.

Las aguas pluviales y las que provienen de las zonas altas del barrio

se amontonan en grandes cantidades en ese lugar y se filtran por distintas aberturas.

CUESTION DE DIAS

La infraestructura del local inundado en cualquier momento puede venirse abajo, por el debilitamiento de sus bases y su construcción antitécnica efectuada en 1995.

En una visita realizada ayer, se pudo notar que uno de los muros del inmueble está inclinado parcialmente. En caso que las lluvias continúen y las inundaciones también, el local puede colapsar.

La directora del plantel Lina Zacarías Huaylinos pide la intervención de las autoridades de la Dirección Regional de Educación Junín, el Consejo Transitorio de Administración Regional (Ctar) y Defensa Nacional.

¡Vía a zona sur es un desastre!

Más de tres kilómetros de pista asfáltica se desmoronan

HUANCAN

Guido Castillo G.

La carretera que conduce a los distritos de la zona sur del valle del Mantaro, así como a los pueblos del departamento de Huancavelica y Ayacucho es un desastre por la cantidad de huecos existentes.

Las lluvias hicieron que las aguas se amontonan en los baches, provocando el desmoronamiento paulatino de la pista asfáltica que une Huancayo con los distritos de Huancán, Huayucachi, Viques, Chongos Bajo, Huacrapuquio y otros puntos de la zona sur.

En la tercera cuadra de la avenida Panamericana Sur (altura del grifo Señor de Luren) la situación es más preocupante. Más de un kilómetro de vía está en estado caótico.

Asimismo, en el distrito de Huancán el problema es similar. Los vehículos pesados y menores tienen que hacer maniobras peligrosas para sortear los inmensos forados, formados frente a la plaza principal.

En la esquina de 9 de Diciembre y Panamericana Sur la existencia de huecos en la faja asfáltica es más notoria. Ahí, el tránsito es restringido.